

ARBEITSZEITKONFERENZ UND POLITISCHER JAHRESAUFTAKT



Frankfurt
am Main

**Samstag, 11. Februar 2017, 11 Uhr
Wilhelm-Leuschner-Saal, DGB-Haus Frankfurt**

Liebe Kolleginnen, liebe Kollegen,

wir wünschen Euch ein gutes, gesundes und glückliches neues Jahr und laden Euch und die Freundinnen und Freunde der IG Metall Frankfurt herzlich zum politischen Jahresauftakt ein. Wir wollen diskutieren, wie wir uns aufstellen, um unsere Ziele im Betrieb und in der Tarif- und Gesellschaftspolitik durchzusetzen. Die anstehenden Wahlen (Bundespräsident, Bundestag, Oberbürgermeister) und die Debatte um die Arbeitszeit sind große Themen. Dazu findet in allen Betrieben gerade unsere Beschäftigtenbefragung statt. Der Ortsvorstand möchte das Arbeitszeitthema in den Mittelpunkt unseres Jahresauftaktes stellen.

Steffen Lehndorff: Wem gehört die Zeit? Kurze Vollzeit zu einer Chance für alle machen!

Steffen Lehndorff hat viele Jahre zum Arbeitszeitthema am Institut für Arbeit und Qualifikation an der Uni Duisburg geforscht und war schon einmal bei unserem Jahresauftakt. Steffen ist auch einer der Initiatoren des Aufrufs www.europa-neu-begrunden.de.

Die Debatte um die Arbeitszeit findet in der gesamten IG Metall statt. Im Handwerk, bei Holz und Textil, in tarifgebundenen und nicht tarifgebundenen Unternehmen stellen wir fest: Flexibilität im Interesse der Unternehmen wird gefordert. Der Druck wird größer und größer. Die Gesundheitsrisiken ebenfalls. Die Beschäftigten wollen aber selbst über ihre Zeit bestimmen. Dazu kommt die Spaltung der Belegschaften: Die Einen haben einen festen Arbeitsvertrag, die Anderen nicht. Industrie 4.0 wird erhebliche Folgen haben. Wir wollen diskutieren, wie wir im Betrieb und in unseren Tarifverträgen bei der Arbeitszeit vorankommen, welche Gesetze uns dabei helfen und was die richtigen Forderungen sind.

Wir bitten zur Organisation von Verpflegung um Eure Anmeldung an:

per Mail Franziska.Biewendt@igmetall.de oder telefonisch 069-242531-0.

Der Parkplatz des DGB Hauses ist geöffnet, weitere Parkplätze gibt es im

Parkhaus gegenüber: <http://www.parkhausfrankfurt.de/39-o-Baseler+Platz.html>.

Wir freuen uns auf Euch!

Mit kollegialen Grüßen

Michael Erhardt
Erster Bevollmächtigter

Martin Weiss
Zweiter Bevollmächtigter

IG Metall Geschäftsstelle Frankfurt am Main